

Pressemitteilung

03.12.2025

Gemeindeentwicklungskonzept: Erfolgreiche Bürgerwerkstätten – Jugendbeteiligung startet im Dezember

Mit großem Interesse haben sich im Herbst 2025 zahlreiche Bürgerinnen und Bürger an den themenbezogenen Bürgerwerkstätten zur Erstellung des Gemeindeentwicklungskonzeptes beteiligt. Mehr als 120 Teilnehmende nutzten die Veranstaltungen, um sich zu informieren und eigene Ideen, Anregungen und Hinweise einzubringen. Im nächsten Schritt steht eine Jugendbeteiligung auf dem Programm.

Nach der Analysephase im ersten Halbjahr wurde der Beteiligungsprozess im Herbst erfolgreich durch die Konzeptphase fortgeführt. In vier Bürgerwerkstätten wurde über zentrale Zukunftsthemen diskutiert: Siedlungsentwicklung in Hauptsiedlungsbereichen sowie in den ländlichen Bereichen, Mobilität und Verkehr, Umwelt, Tourismus und Infrastruktur. Die Rückmeldungen aus den Veranstaltungen fließen aktuell in die Konzeptentwicklung ein.

Sondertermin zur Nachverdichtung in Hundsmühlen und Umgebung

Aus der Bürgerwerkstatt zur Siedlungsentwicklung in den Hauptsiedlungsbereichen ging hervor, dass insbesondere zur Frage der potenziellen Nachverdichtung in Hundsmühlen und Umgebung weiterer Informations- und Diskussionsbedarf besteht.

Daher wird Anfang 2026 ein zusätzlicher Termin für Hundsmühlen und Tungeln angeboten. Der genaue Termin sowie der Veranstaltungsort werden in Kürze bekannt gegeben.

Dokumentation online verfügbar

Alle Präsentationen und Auswertungen zu den Bürgerwerkstätten stehen online zur Verfügung. Interessierte können sich über den Projektstand informieren und die Zwischenergebnisse einsehen unter [Gemeindeentwicklungskonzept | Gemeinde Wardenburg](#).

Jugendbeteiligung im Dezember

Im nächsten Schritt rückt die Perspektive junger Menschen in den Fokus. Für ein zukunftsfähiges Gemeindeentwicklungskonzept ist es entscheidend zu erfahren, wie Jugendliche ihre Lebenssituation in Wardenburg bewerten und welche Rahmenbedingungen sie sich wünschen, um auch als Erwachsene hier zu bleiben oder nach Ausbildung oder Studium zurückzukehren.

Im Dezember startet daher eine Onlineumfrage unter allen Jugendlichen zwischen 13 und 17 Jahren (Stichtag 01.12.2025). Die Einladungen werden in den kommenden Tagen per Post versendet. Die Teilnahme erfolgt über einen beigefügten QR-Code, anonym und freiwillig.

Die Gemeinde Wardenburg hofft auf eine rege Beteiligung, um möglichst aussagekräftige Ergebnisse im Gemeindeentwicklungskonzept berücksichtigen zu können.

Pressemitteilung

